

Sección Página 08.12.2009 Opinión



er que en los últimos años, de manera por demás consistente, en las encuestas de preferencias electorales el panista mejor colocado sea una y otra vez el senador Creel. Todas las maniobras del staff presidencial para alejarlo de los reflectores, para sacarlo de la jugada, han resultado,

hasta ahora, insuficientes. Los panistas no calderonistas, que son legión, deberían asumir esa realidad y conformar desde ahora los comités de respaldo a la candidatura de Santiago, aunque sea para que Felipe haga corajes.

Fernando Gómez Mont.- Como los personajes más cercanos al ánimo presidencial no dan el estirón, los encuestadores han comenzado a mirar a Bucareli, donde despacha el abogado Gómez Mont, que no es precisamente carismático pero sí eficiente. Don Fernando le resolvió a Calderón el gravísimo problema de encontrar un sustituto para Mouriño, en el momento más difícil del sexenio. Preocupan los años que ha pasado Gómez Mont lejos de la militancia, encerrado en los círculos de poder financiero, de la gente que pudo pagar por sus servicios, casi sin vínculos con los ciudadanos de a pie ¿En cuántos calles no asfaltadas habrá estado en la última década el abogado consentido de la élite?

Javier Lozano.- Su inteligencia, energía y ambición están fuera de duda. Quiere y tal vez pueda. Su reciente pasado priísta es una debilidad, no porque tenga algo de malo cambiar de opinión sino porque puso al descubierto su pragmatismo inescrupuloso. Es el tipo de sujeto que podría volver al redil y acomodarse otra vez en un gobierno priista, pues lo que le interesa es el ejercicio del poder, ser un protagonista del quehacer nacional, sin importar las siglas que defienda. Tiene a su favor que los otros aspirantes panistas afines a Calderón viven en un atolondramiento permanente, como que siempre están pasmados; mientras que él, Lozano, suele pasarse de vivo.

Marcelo Ebrard.- Hizo bien en decir que sí aspira a la

candidatura presidencial y que lo mejor para el PRD será elegir al personaje mejor posicionado en el segundo semestre de 2011. Aunque el senador Navarrete ya puso al descubierto su sueño guajiro de contender por la grande, lo cierto es que en las filas del sol azteca Marcelo y Andrés Manuel López Obrador dominan el proceso sucesorio. Será uno u otro. No hay más. Si entrega buenas cuentas en materia de seguridad pública y en servicios estratégicos como dotación de agua y transporte en el DF, Marcelo tendrá una oportunidad, aunque

antiago Creel.- En Los Pinos no pueden cre- a juzgar por lo ocurrido en Oaxtepec el pasado fin de semana, el tabasqueño Obrador será otra vez el candidato. Reconozco que el tabasqueño ha trabajado fuerte, desde abajo, haciendo adobes en todos los pueblitos, pero hay cosas en este país que se dirimen en las alturas, una de ellas es la sucesión presidencial. Si Andrés Manuel es el candidato, volverá a perder.

Manlio Fabio Beltrones.-

El Senado de la República es una plataforma idónea para aspirar a la candidatura presidencial. Está en todo y corre pocos riesgos. Tiene contacto cotidiano con los grupos de poder político y financiero, a los que puede prometer casi cualquier cosa. Tiene a los medios de comunicación a su alcance y una amplia gamà de atajos para llegar a las primeras planas. Si el fenómeno de popularidad que encarna Peña se desbarranca, cosa poco probable pero posible, Beltrones será el candidato natural de los priistas. Considero que su principal cualidad es su conciencia clara del papel que el Estado mexicano debe jugar en esta etapa de nuestra historia. Parece mentira, pero muy pocos políticos lo saben.

Enrique Peña.- La ventaja que tiene en todos los



Página 1 dο 40417.65 Tam: 423 ci LQUIROGA



Fecha	Sección	Página
08.12.2009	Opinión	4

sondeos de opinión publicados hasta la fecha es colosal, constituye por sí misma un fenómeno político digno de analizar y que no ha recibido la atención que merece. Por principio cuentas no se entiende sólo con la colaboración, innegable, de los medios de comunicación electrónica. A Peña le conviene que sus opositores supongan que su único soporte son los spots de la tele. Ni siquiera se molestan en considerar que esa alianza se deriva de un acuerdo político para el que se requiere habilidad política y claridad de objetivos. El mexiquense va solo.



Juan Manuel Asai jasaicamacho@yahoo.com

